

令和7年9月定例会

さくら市教育委員会会議録

令和7年9月19日

さくら市教育委員会

# さくら市教育委員会9月定例会会議録

## ○日 時

令和7年9月19日（金） 午後0時55分～午後2時45分

## ○場 所

南小学校多目的ホール

## ○出席した委員の氏名

教 育 長	橋本 啓二
教育長職務代理者	中村 浩之
委 員	岡崎 真紀
委 員	稻見 純子
委 員	船生 正興

## ○出席した職員の氏名

教 育 次 長	櫻井 広文
学校教育課課長	八木澤和弘
生涯学習課課長	鈴木 久祥
ミュージアム館長	小竹 弘則
スポーツ振興課課長	久保 章
学校教育課課長補佐	橋本 宜之

## （1）開会宣言（午後1時00分）

### ○櫻井教育次長

皆さんこんにちは。

定刻前ではございますが、皆さんおそろいになりましたので、ただいまから令和7年9月のさくら市教育委員会定例会を開催いたします。

## （2）挨拶

### ○櫻井教育次長

まず初めに、橋本教育長からご挨拶を頂戴いたします。

### ○橋本教育長

改めまして、皆さんこんにちは。

本日は9月定例会を南小学校の多目的ホールをお借りして開催させていただきます。

今日と明日、中学校の部活動新人大会が始まり、午前中は市内の大会会場を訪

れましたが、最初は涼しかったものの、途中から気温が上がり、運動に適した季節だと感じました。

また、学期末を迎える、小学校では10月11日に3校で運動会が予定されており、練習や準備で忙しい時期です。

本日は南小学校が会場ということで、授業見学の機会を設けました。体育館での授業や他の授業を参観し、11月に予定されている市内の公開研究授業（押上小学校と南小学校で開催）にもご案内いたします。教育委員の皆様には、ぜひ教室で授業をご覧いただければ幸いです。

また、放課後児童クラブの建設状況をこども政策課の事業として屋上から見学する予定です。どうぞよろしくお願ひいたします。

以上です。

#### ○櫻井教育次長

ありがとうございました。

次に、南小学校の手塚校長先生にも同席いただいておりますので、ご挨拶を頂戴いただければと思います。

#### ○手塚南小学校校長

皆さん、こんにちは。南小学校校長の手塚昌人と申します。どうぞよろしくお願ひいたします。

本日はお忙しい中、南小学校にお越しいただき、誠にありがとうございます。教育委員会の皆様を心より歓迎申し上げます。また、本校を会場に9月定例会を開催していただけすることは、大変光栄に存じます。

南小学校は、9月19日現在、児童数586名、普通学級18学級、特別支援学級5学級（知的3、情緒2）、教員数54名で教育活動を推進しております。学区内にはさくら市ミュージアムや文化財、公園など自然豊かな環境があり、これを最大限に活用した特色ある教育活動を展開しています。

本日配付の学校だよりをご覧いただき、最近の様子をお伝えします。

夏休み明けは、登校渋りなど学校に来たくないと訴える児童が見られる時期ですが、さくら市では最初の3日間を午前中授業とし、子どもたちが学校生活に順応しやすくしています。本校では新たに不登校になった児童はおらず、夏休み前より欠席者数が少ない日が続いています。

また、新給食センターの稼働により、最新の衛生設備と管理体制の下、安全でおいしい給食が提供されています。子どもたちの喜ぶ表情がその満足度を物語っています。

地域の学校支援ボランティアも活発で、夏の雑草の除去作業により通学路が安全になりました。

本校の児童は体を動かすだけでなく、読書も大好きです。この夏、さくら市ミュージアムの「つながる絵本展」に多くの児童が参加し、約800冊の絵本から

選んだ13冊を新たに図書室に購入しました。

その他、挨拶運動やどんぐりプロジェクトなど、子どもたちは地域との協力を通じて貢献の喜びを学んでいます。詳細は南小学校のホームページをご覧ください。

これらの教育活動は、さくら市教育委員会のご理解とご支援のおかげです。心より感謝申し上げます。今後も子どもたちが安全で楽しく学べる環境を提供し、地域と共に発展する学校を目指します。引き続きのご支援をお願い申し上げ、挨拶といたします。

○櫻井教育次長

ありがとうございました。

ここで暫時休憩とし、現地視察として授業や施設の見学を行います。よろしくお願いいいたします。

(現地視察)

○櫻井教育次長

現地視察、お疲れさまでした。

会議を再開し、進行を橋本教育長にお願いいたします。

(3) 会議録署名委員の指名について

○橋本教育長

了解しました。

今月の議事録署名委員は、中村委員を指名いたします。よろしくお願いいいたします。

(4) 議事録の承認

○橋本教育長

では次に、令和7年7月の定例会議録の承認についてです。

ご確認いただいていると思いますので、文言や内容について訂正箇所等がありましたらお願いいいたします。

(発言する声なし)

○橋本教育長

訂正がないようすでにお諮りをします。令和7年7月定例会会議録の承認について、承認する委員の挙手を求める。

(全員挙手)

○橋本教育長

賛成全員でありますので、本案件については承認します。後ほど船生委員に署名をいただきたいと思います。

**(5) 教育長報告**

○橋本教育長

では、教育長報告に移ります。

教育長報告資料をご覧ください。まず、日程等の確認です。

7月29日に8月校長会を開催しました。詳細は後ほど資料で説明します。

7月30日から8月8日は夏季休業中の教職員向け夏期研修を実施しました。従来は4～5回だった研修を、働き方改革の一環として3回に重点化し、延べ約250名の教職員が参加しました。

8月1日から新給食センターが稼働し、職員辞令交付式を行いました。市職員2名（センター所長1名、栄養士1名）、県費の栄養教諭・栄養士3名の5名体制でスタートしました。

8月5日から7日は、2泊3日で広島平和記念式典に中学生6名が参加しました。

同日、ランチョパロスベルデス市との姉妹都市締結5周年記念イベントをオンラインで実施し、市役所前に姉妹都市の距離表示を新設しました。

8月12日から16日は学校閉序日としました。

8月29日には新給食センターのオープニングセレモニーを開催し、教育委員の皆様にご参加いただき感謝申し上げます。9月1日から給食提供を開始し、3週間経過しましたが、概ね順調に運営されています。「おいしい」「温かい」などの好評な意見や、「味が薄い」「中学生には量が少ない」などのご意見をいただきており、1か月後に児童・生徒と教職員を対象にアンケートを実施予定です。

9月1日は防災の日で、保護者や子ども向けの防災啓発を行いました。

9月3日から第3回定例議会が開幕し、26日に閉幕予定です。

9月7日から21日まで市民体育祭の夏期球技大会（婦人バレー、ゲートボール、ソフトボール、グラウンドゴルフ）を開催します。

9月9日に9月校長会を開催しました。

今日から中学校新人大会が始まり、9月20日から10月5日までさくら市美術協会の30周年記念展が開催されます。船生委員の力作も展示されますので、ぜひご覧ください。

資料2ページ以降で、今後の予定です。

9月24日に教育事務所と市教委で氏家小学校と押上小学校を訪問し、学校の状況を確認します。

9月27日は生涯学習課主催の「親子で楽しむ音楽会」を氏家公民館で開催し、昼から氏家納涼祭が開催されます。

9月28日は中学生国際交流団員の選考試験を行い、船生委員にもご出席いただき、10月3日に20名の団員を選考します。51名の応募があり、私立・県立中学生も含めています。

10月1日は市町村教育委員会連合会の定例会と研修会・懇親会を開催します。

10月6日は小中学校校長会で人事引継ぎの説明を行い、生涯学習課主催の「能で楽しむ中秋の名月」を瀧澤家住宅で開催します。

10月11日と25日に小学校の運動会が3校ずつ開催されます。

10月13日は市制20周年記念マラソン大会をリニューアルし、850名がエントリーしています。

10月18～19日は「ゆめ！さくら博」、また同日からと喜連川家文書の企画展の開催が始まります。

10月27日は中学生海外派遣の結団式を喜連川支所で開催します。

次に報告事項です。

給食センターオープニングセレモニーについて、写真を資料8ページに掲載しました。9月30日に20周年記念給食メニュー（牛肉カレー）を提供予定です。

10月18日から来年度小学校入学生の健康診断を実施し、令和8年度は344名（昨年340名）と微増です。

7月校長会（資料3～4ページ）で行事や学習状況調査結果を説明し、夏休み明けの学校経営について話しました。

広島平和記念式典の報告を資料6ページに掲載しました。

防災週間に合わせ、子どもや保護者向けの防災啓発をホームページで実施しました（資料7ページ）。

9月校長会（資料9～12ページ）で夏休み明けの再スタートや学力調査の変更点を説明しました。

市議会定例会の一般質問（資料16～17ページ）では、ゲートボール場のトイレ改修、不登校児童・生徒の居場所づくり、屋内温水プールの建設について質問があり、対応を説明しました。

運動会の参加校について確認します。

最終割り当て：氏家小学校：岡崎委員、船生委員

熟田小学校：教育長

喜連川小学校：中村職務代理、稻見委員

押上小学校：岡崎委員

上松山小学校：中村職務代理

南小学校：船生委員

質疑はありますか。

（発言する声なし）

## （6）議事

### 報告第1号 市有財産の貸付けの変更について

○橋本教育長

では、続いて議事に移ります。本日は報告が3点ということでご了解ください。

では、初めに報告第1号になります。

市有財産の貸付の変更について、スポーツ振興課長。

○久保スポーツ振興課長

スポーツ振興課長です。

議案書3ページから11ページをご覧ください。

本件は、さくら市議会に上程中の内容で、喜連川運動場（4月1日廃止）をJリーグ栃木SCに貸し付けている土地の拡張です。

変更前：面積17,276m<sup>2</sup>、変更後：17,549m<sup>2</sup>（内拡張分227m<sup>2</sup>）、  
貸付価格は無償です。

目的は、スポーツの普及・振興、健康づくり、交流人口の拡大、地域活性化です。

貸付期間は変更前と同じく令和12年3月31日までですが、拡張分は議会議決日（9月16日予定）から同日までです。

詳細は6ページをご覧ください。グラウンドはほぼ完成し、クラブハウス建設に伴い、敷地内に新設するため面積を拡張します。拡張部分は市有地で利用価値が低く、荒れ放題だった土地です。

7ページのドローン写真（7月29日撮影）では、芝が青々とし、クラブハウス予定地を黄色で示しています。ぜひご覧ください。

スポーツ振興課からは以上です。

○橋本教育長

では、委員の皆様から質疑等がありましたらお願いいたします。

（発言する声なし）

○橋本教育長

では、ないようですので、本報告に対する質疑はないものと認め、質疑を終結いたします。

以上で報告第1号は終了いたしました。

### 報告第2号 区域外就学の許可について

○橋本教育長

ここから秘密会に入ります。

報告第2号 区域外就学の許可について、事務局から説明をお願いします。

学校教育課長。

○八木澤学校教育課長

(学校教育課長による説明)

○橋本教育長

では、委員の皆様から質疑がありましたらお願ひいたします。

(質疑応答)

○橋本教育長

では、本報告に対する質疑は終わったものと認め、終結いたします。

以上で報告第2号は終了しました。

### 報告第3号 要保護及び準要保護者の認定について

○橋本教育長

続いて、報告第3号 要保護及び準要保護者の認定について、事務局から説明をお願いします。

学校教育課長。

○八木澤学校教育課長

(学校教育課長による説明)

○橋本教育長

では、委員の皆様から質疑がありましたらお願ひいたします。

(質疑応答)

○橋本教育長

では、本報告に対する質疑は終わったものと認め、質疑を終結いたします。

以上で報告第3号は終了いたしました。

これで秘密会を解きます。

### (7) その他

○橋本教育長

では、その他に入ります。

事務局から何かありますか。

学校教育課長。

○八木澤学校教育課長

学校教育課長です。

7月23日の定例会で、岡崎委員から給食調理場の廃止と新センター開始に関する質疑（調理員の雇用）がありました。

新給食センターでは、ジーエスエフ社が調理業務を担当し、62名（調理、配膳、清掃、事務）が配置されています。配達業務にはドライバー6名がおり、合計68名のうち43名（63%）が従来の自校式や給食センター、配膳員として働いていた方々です。

以上です。

○橋本教育長

ありがとうございました。

そのほかございますか。

○橋本学校教育課長補佐

事務局から確認事項です。

10月1日の塩谷南那須地区教育委員会連合会定例会・研修会・懇親会の出欠確認です。

中村委員：両方出席

船生委員：研修会のみ遅れて参加（展覧会のため懇親会欠席）

岡崎委員：両方出席

稻見委員：両方出席

時間と場所は通知済みです。

中学生海外派遣の結団式は10月20日から10月27日に変更となりました。出欠は全員出席で確認しました。

押上小学校と南小学校の小中一貫相互授業参観は自由参加です。事前にご連絡いただければ案内します。

以上です。

○橋本教育長

議員の皆様から何かございますか。

船生委員、どうぞ。

○船生委員

さくら市美術協会の30周年記念展について、支援金と教育委員会の後援をいただき感謝申し上げます。昨日・一昨日で飾りつけを終え、教育長や課長にご覧いただきました。私が会場にいるのは9月20日（土）、26日（金）、10月1

日（水）、3日（金）、5日（日）の午前10時～13時30分です。お越しの際はお声がけください。

以上です。

○橋本教育長

ありがとうございました。

では、次回の定例会の日程についてお願ひいたします。

○櫻井教育次長

次回は10月24日を予定していましたが、都合の悪い方がいるため、総合教育会議と併せて再調整し、橋本課長補佐からご連絡します。

○中村職務代理

10月24日は警察の外郭団体の安全運転管理者協議会で埼玉に行くため、日程変更をお願いしました。ご迷惑をおかけしますが、よろしくお願ひいたします。

○橋本教育長

ありがとうございました。

では、日程については先ほど次長が申し上げたように調整させていただきます。

では、事務局に戻します。

#### （8）閉会宣告（午後2時45分）

○櫻井教育次長

お疲れさまでした。

以上をもちまして令和7年9月の教育委員会定例会を閉会いたします。お世話になりました。

以上が、さくら市教育委員会、令和7年9月定例会の会議録であり、その内容に相違ないことを証するため署名する。

令和7年 月 日

署名委員（教育長）

署名委員

書記